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投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

南方基金、上实投资、民森投资、富国基金、上海国际信托、

信达证券、工银瑞信等投资者； 

海通证券、广发证券、中信银行、信达证券等金融机构； 

全景网、新财富、证券时报等媒体； 

时间 2018年 5月 15日 

地点 海南普利制药股份有限公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

范敏华（董事长）、周茂（董秘）、邹银奎（副总经理）、罗

佟凝（财务总监） 

投资者关系活动

主要内容介绍 

16:30 罗佟凝致欢迎辞 

16:40 周茂介绍企业基本情况 

17:00 问答环节 

 

1、问：普利 2017 年营业收入比国内外情况？2018 年预计

放量的产品是？ 

  

答：2017 年销售收入以国内为主。2018 年已有品种会按计

划增长，新批准的产品也会成为 2018年的增长点。 

 

2、问：普利未来 3年产品的规划？  

  

答：一致性评价产品是重点。目前公司已有多个品种处于研



发阶段，以后每年会陆续有产品获批。市场方面以美国和中

国市场为主，同时也关注新兴市场的国家。 

 

3、问：注射用阿奇中国市场招标进度？左乙拉西坦注射液

注册进度？ 

  

答：注射用阿奇公司根据各省招投标的进度积极进行投标和

挂网工作，最终结果以各省公告为准。左乙拉西坦注射液 

欧美已获批，中国以最终获批时间为准，我们将会及时公告。 

 

 

4、问：普利在中国市场的销售以代理为主，会考虑自己销

售吗？  

 

答：不同产品，在不同阶段销售策略不同，目前的品种以代

理为主，未来品种不排除建立自营销售的体系。 

 

5、问：普利主力剂型和主力产品是什么？  

 

答：剂型有片剂、胶囊剂、干混剂、注射剂、软膏。现有的

产品主要是抗过敏药物地氯雷他定系列、解热镇痛药物双氯

芬酸钠肠溶缓释胶囊、抗生素克拉霉素缓释片、胃肠动力药

物马来酸曲美布汀片等等。 

 

6、问：普利年产制剂产品 15亿片/粒/袋生产线的产能建设

项目何时正式投产？ 

 

答：年产制剂产品 15 亿片/粒/袋生产线的产能建设项目，

生产许可证已经获得，现在生产系统调试阶段，后续还需要

申请 GMP系统认证，待认证通过既可正式投产。 

  

7、问：与同类型企业比较，普利优势在哪里？  

 

答：普利重视中国市场和海外市场，并聚焦于特色、高端仿

制药。在国内 cGMP 上有先行优势；在冻干、缓控释剂型上

有一点点技术优势，在国家政策支持企业国际化和一致性评

价的背景下，普利应抓住这一个难得的发展机遇，把公司做

好做大。 

 

8、问：近期小非解禁的机构股东减持是什么原因？  

 

答：小非解禁的机构股东减持的原因：基金到期。 

 

9、问：美国市场变化极大，如果普利进美国市场恰逢市场



不好怎么办？  

 

答：市场总是充满不确定性，但有一点是不变的：对药品的

安全，有效的需求是确定的，老百姓对高品质的药品的要求

想确定的，企业不断开发新的品种规划不会变。虽然市场总

是变化，但我们还是充满信心的。 

 

10、问：2017 年美国仿制药市场大幅降价，最大的仿制药

企业梯瓦市值由 600 亿下降至 100 亿，对于普利进行美国市

场是否有影响？  

 

答：2017年 FDA加快仿制药审批步伐，同时渠道商垄断加剧

等多种因素导致仿制药大幅降价。政策的变化和渠道商的垄

断导致制造商处于较为弱势的地位，也是仿制药价格下降的

原因之一，老牌欧美药企放弃小分子药物转向大分子药物。

美国药企在缩减小分子仿制药的同时，也给了印度及中国企

业的机会，两国企业纷纷进军美国市场。我相信未来一定有

一批优秀的中国企业，填补美国医药变化的市场之空缺。 

 

 

11、问：美国大量药企卖 ANDA 文号？普利会买吗？  

 

答：需要分析 ANDA具体品种的价值，评估后才能下结论。 

 

12、问：普利在欧洲市场的布局是？  

 

答：对申报美国的品种，欧洲国家如果有客户，我们也会去

注册。 

 

 

13、问：普利在成立初期就确定针剂出口的方向是什么原

因？  

 

答： 2004 年我们定下来做针剂出口的方向，是当时认为国

际仿制药领域印度固体有优势，针剂相对而言虽然市场不如

口服大，但竞争小且有技术含量，所以选针剂这个细分领域。 

 

14、问：欧美报一个批文多少钱？欧美获批后中国一致性评

价就不需要花钱了吗？  

 

答：欧美报一个批文分为研发费用和注册费用。注册费用根

据欧美的注册收费条款比较固定，但研发费用由于原材料不

同、研发周期、投入的人力成本不同等原因，所以没法给出

个具体数额。欧美获得批文后资料递交中国进行一致性评价



的审查，按照国务院的文件，视同一致性评价的，就不需要

再重新进行研发。 

 

15、问：抗生素的生产大国是中国，公司对抗生素滥用怎么

看？  

 

答：抗生素的发明大大提高了人类平均寿命 70 岁。抗生素

贡献巨大，全球抗生素市场一直在增长。抗生素滥用的问题

是一个社会问题，很多情况下医生处于治疗手段的需要，把

抗生素作为预防感染来使用。我们作为企业，也关注这个社

会问题，希望医学的发展能解决耐药的问题。 

 

16、问：为什么印度药企频繁出现问题？普利在这方面有什

么分享的？  

 

答 ：印度药企国际化比中国做的早，产品在欧美上市的也

多，所以，基数大了，暴露的问题企业也就多了。普利虽然

通过了欧美的检查，但 GMP 是一个不断进步的体系，任何一

个药企都要重视它，这是企业立身之本。 

 

 

 

 

 

 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流

与沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息

泄露等情况，同时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

 


